
Altmarkkreis Salzwedel

Salzwedel, den 06.04.2022

Niederschrift
über die 8. (VI)/2022 öffentliche/nicht öffentliche Sitzung des Finanzausschusses am
Dienstag, dem 01.02.2022, im Sitzungsraum "Stadt Salzwedel" der Kreisverwaltung des
Altmarkkreises Salzwedel

Beginn: 17:00 Uhr Ende: 17:28 Uhr

Anwesend sind:

Vorsitzender
Klebe, Norman

Mitglieder
Heiser, Lothar
Heuer, Harald
Hoffmann, Cathleen
Krause, Hans-Jörg
Ostermann, Hans-Jürgen

Landrat
Ziche, Michael, Landrat

Amtsleiter
Fehse, Angela
Kluge, Josephine

Es fehlen:

Mitglieder
Boczek, Christian
Koch, Sebastian entschuldigt
Mosel, Wolfgang entschuldigt

Dezernatsleiter
Baumann, Matthias entschuldigt
Rösel, Kathrin
Thiele, Hans entschuldigt



Bestätigte Tagesordnung:

Öffentlicher Teil

1. Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und der
Beschlussfähigkeit, Bestätigung der Tagesordnung

2. Bestätigung der Niederschrift der Sitzung des Ausschusses vom 09.11.2021

3. Einwohnerfragestunde

4. Informationen und Mitteilungen, Klärung von Anfragen

4.1. Information über die Genehmigung von über- und außerplanmäßigen Aufwendungen/
Auszahlungen für das Haushaltsjahr 2021
Vorlage: 380/2022

5. Beschlussvorlagen

5.1. Beschlussfassung des Jahresabschlusses 2015 inkl. sämtlicher Anlagen sowie Entlastung
des Landrates.
Vorlage: 379/2022

Nichtöffentlicher Teil

6. Informationen und Mitteilungen, Klärung von Anfragen

Öffentlicher Teil

1 Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und der
Beschlussfähigkeit, Bestätigung der Tagesordnung

Der Ausschussvorsitzende Herr Klebe begrüßt die Mitglieder des Finanzausschusses sowie
die Teilnehmer aus der Verwaltung. Gäste sind nicht anwesend. Er informiert sich über den
ordnungsgemäßen Zugang der Einladung zum heutigen Finanzausschuss. Es wird festgestellt,
dass den Mitgliedern die Unterlagen ordnungsgemäß zugegangen sind. Der Finanzausschuss
ist mit 6 Mitgliedern vertreten und somit beschlussfähig. Es erfolgt die Abstimmung über die
Tagesordnung die einstimmig angenommen wird.

einstimmig angenommen
Abstimmungsergebnis:
Anwesende: 6
Ja-Stimmen: 6
Nein-Stimmen: 0
Enthaltungen: 0
Befangen: 0



2 Bestätigung der Niederschrift der Sitzung des Ausschusses vom 09.11.2021

Herr Klebe bittet um Abstimmung.

einstimmig angenommen
Abstimmungsergebnis:
Anwesende: 6
Ja-Stimmen: 5
Nein-Stimmen: 0
Enthaltungen: 1
Befangen: 0

3 Einwohnerfragestunde

Herr Klebe stellt fest, dass keine Einwohner anwesend sind und somit auch keine Fragen
bestehen.

4 Informationen und Mitteilungen, Klärung von Anfragen

Der Landrat Herr Ziche informiert die Finanzausschussmitglieder darüber, dass die
Haushaltssatzung 2022 ohne Auflagen genehmigt wurde. Er stellte fest, dass der Finanzplan
2022, wie auch bereits in den vergangenen Jahren nicht ausgeglichen werden konnte, jedoch
alle genehmigungspflichtigen Teile durch das Landesverwaltungsamt genehmigt wurden. In
der Genehmigung wird dem Landkreis dauernde Leistungsfähigkeit bescheinigt. So kann das
Defizit aus der Ergebnisplanung durch die Entnahme aus der Rücklage der Vorjahre
ausgeglichen werden. Der Haushalt kann somit ab dem 27.01.2022 vollzogen werden. Damit
können dann auch die 7,1 Mio. Euro an investiven Mitteln umgesetzt werden. Mit dem
zeitlich frühen Haushalt und der vorliegenden Genehmigung sind die notwendigen
Voraussetzungen für eine schnelle Umsetzung geschaffen worden. Es ist enorm wichtig,
zeitnah auszuschreiben. Schon in diesem Jahr war es dem Landkreis zum Teil nicht möglich,
überhaupt ein Angebot für laufende Ausschreibungen zu bekommen.
Auch in diesem Jahr fehlt es an finanziellen, investiven Mitteln für die Infrastruktur. Herr
Ziche erläutert, dass der Landkreis immerhin über Straßen von insgesamt 509 km Länge
verfügt und derzeit keine Fördermittel für diesen Bereich in Aussicht stehen. Es sind
eventuell zweckgebundene Mittel im Bereich Kreisstraßen zu erwarten. Genaues ist derzeit
jedoch noch nicht bekannt. Sollten Fördermittel ausgereicht werden, wird in gleichem Zuge
die geplante Kreditaufnahme um diesen Betrag abgesenkt werden. In diesem Zusammenhang
will das Land auch die finanziellen Lasten durch Corona nochmals betrachten.



4.1 Information über die Genehmigung von über- und außerplanmäßigen
Aufwendungen/ Auszahlungen für das Haushaltsjahr 2021
Vorlage: 380/2022

Zur vorliegenden Beschlussvorlage gibt es keine weiteren Anmerkungen. Herr Klebe bittet
um Abstimmung zur Weiterleitung der Empfehlung an den Kreisausschuss zur
Beschlussfassung.

einstimmig angenommen
Abstimmungsergebnis:
Anwesende: 6
Ja-Stimmen: 6
Nein-Stimmen: 0
Enthaltungen: 0
Befangen: 0

5 Beschlussvorlagen

Hier erfolgt durch Frau Kluge eine Powerpoint – Präsentation über den weiteren Zeitplan zur
Erledigung der Jahresabschlüsse (siehe Anlage).

Im Anschluss informiert Frau Kluge die Finanzausschussmitglieder darüber, warum es
wichtig ist, die Jahresabschlüsse voranzutreiben. Entsprechend der neuen Gesetzeslage ist die
Genehmigung des Haushaltes für 2023, verknüpft mit der Abgabe des Jahresabschlusses 2021
an die Prüfungsstelle. Dieser Abschluss (2021) wird dann wieder in ungekürzter Form erstellt.
Bis 2020 handelt es sich um gekürzte, jedoch vollständige Jahresabschlüsse.

5.1 Beschlussfassung des Jahresabschlusses 2015 inkl. sämtlicher Anlagen sowie
Entlastung des Landrates.
Vorlage: 379/2022

Die Leiterin des Rechnungsprüfungsamtes, Frau Fehse, ergreift das Wort. Sie informiert die
Finanzausschussmitglieder darüber, dass sich die Mitarbeiter des Rechnungsprüfungsamtes
umfassend mit dem Zahlenwerk befasst haben. Sie sieht in der Aufarbeitung der
Anlagenbuchhaltung noch immer ein Problem. Der Jahresabschluss wurde in verkürzter Form
im Mai 2021 an das Rechnungsprüfungsamt übergeben. Dann wurde alles von den
Mitarbeitern des Rechnungsprüfungsamtes auf Plausibilität geprüft. Es waren keine großen
Beanstandungen enthalten. Daraufhin wurde im August 2021eine Prüftabelle (erster Entwurf)
an die Kämmerei gegeben. Die Endfassung erfolgte am 23.11.21. Frau Fehse stellt
abschließend fest, dass auch in diesem Jahresabschluss eine Menge Investitionen
umgewidmet wurden. Insgesamt wurde das Rechnungswesen im Jahr 2015 ordnungsgemäß
umgesetzt. In 2015 wurde außerdem in der Kernverwaltung eine Inventur durchgeführt.
Abschließend stellt Frau Fehse fest, dass das Jahr 2015 alles in allem sehr negativ geplant
wurde.



Zur vorliegenden Beschlussvorlage gibt es keine weiteren Anmerkungen. Herr Klebe bittet
um Abstimmung.

einstimmig angenommen
Abstimmungsergebnis:
Anwesende: 6
Ja-Stimmen: 6
Nein-Stimmen: 0
Enthaltungen: 0
Befangen: 0

Nichtöffentlicher Teil

6 Informationen und Mitteilungen, Klärung von Anfragen

Herr Klebe erkundigt sich nach Wortmeldungen. Dies wird verneint.

Der Ausschussvorsitzende beendet die Sitzung um 17.28 Uhr.

Norman Klebe
Vorsitzender

Andrea Pichen
Protokollführer


